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十八大報告提出防範和遏制外部勢力干預香港事務，

有報章社評聲稱：「中央若有真憑實據，應該恰當地向

港人披露，使港人得以提高警覺，以免被利用作損害國

家的事。現在港人並無資料判斷⋯⋯難免予人有為加強

控制而製造藉口的感覺。」作為「五區公投」主角之一

的公民黨黨魁梁家傑以及其他反對派政客，也矢口否認

有外部勢力干預香港事務。這些都完全是詐傻扮懵，此

地無銀的狡辯，只能是欲蓋彌彰。

外部勢力干預香港事務鐵證如山

事實勝於狡辯，反對派賣身投靠，成為美國等西方勢

力在香港的政治代理人，積極配合，邀寵獻媚，提供情

報，尋求資助和策略性指導，力圖搞亂香港政局，左右

香港政情，並妄圖「去中國化」搞「港獨」，乃是鐵證

如山。十八大報告對外部勢力干預香港事務當頭棒喝，

觸及了反對派在外部勢力操控下見不得人的黑幕，反對

派跳得越高，越說明他們陷入做外部勢力馬仔出賣香港

和國家利益的泥潭越深。

維基解密去年披露美國駐港總領事館上千份外交電

文，顯示美國駐港總領事館對香港事務的干預全面而深

入，特別是在對本港影響重大的政制發展、選舉事務上

力最深，並在幕後扮演操控角色。例如，就香港政制

發展問題向特區政府提出過帶有干涉性的意見，左右反

對派政黨的選舉策略和部署，促成「五區公投」、操控

宗政媒三位一體的港版「四人幫」，挑選反對派精神領

袖人選，操控反對派政客反中亂港的前台表演⋯⋯等

等。維基解密披露的電文，可見到美國總領館背後操控

的證據。

維基解密已公布的電文只是冰山一角，自美國高調重

返亞洲以來，對中國的「C形包圍」已經形成，在美國

挑撥之下，中國周邊關係突然緊張，南海風雲迭起，東

海局勢惡化。自從在台灣搞「台獨」、在東歐搞分裂的

老手楊甦棣來港就任美國駐港總領事一職之後，他頻頻

活動，聯絡香港的反對派及其喉舌，此後香港每兩三個

星期幾乎都出現一次遊行示威，並且先後出現「五區公

投」、「紫荊花革命」，以及「反國教」、「城邦自治運

動」和「去中國化」的政治風波和運動。

與中央對港政策根本宗旨密切聯繫

反對派政客在外部勢力操控下，掀起多起與「去中國

化」有關的行動，少數人在行動中叫囂和展示「反共反

赤」、「擋住香港赤化」、「反中殖」(反對中國對香港

實行殖民統治)、「中國人滾回中國去」、「香港要獨

立」、「香港感謝英國」、「南京條約萬歲」、「慶祝鴉

片戰爭戰勝中國170周年」等極端口號和標語牌，企圖

損害中國國家主權、安全、發展利益；反對派搞「去中

國化」，還嚴重危害香港繁榮穩定，其危害性包括挑動

兩地對立，破壞兩地經濟互補互利的交流合作，阻撓香

港充分利用中央挺港的一系列政策措施發展經濟改善民

生，阻撓香港深化兩地合作在區域經濟競爭中發揮優

勢，令香港經濟孤島化和邊緣化，等等。

很明顯，十八大報告提出防範和遏制外部勢力干預香

港事務，是與中央政府對香港實行的各項方針政策的根

本宗旨密切聯繫在一起的，即維護國家主權、安全、發

展利益，保持香港長期繁榮穩定。

「防範」與「遏制」已在進行

實際上，防範和遏制外部勢力干預香港事務早已在

進行。中國外交部副部長傅瑩去年7月13日指出，外

國領事館人員不應干預香港及澳門特區的內部事務，

他們都應受到國際法和《維也納領事關係公約》的規

範。傅瑩這番話，被視為是對美國駐港總領事楊甦棣

的間接警告。《維也納領事關係公約》和各國雙邊領

事條約均規定，領館成員有不干涉接受國內政的義

務。這意味 ，外交人員作為一個國家的代表，必須

避免一切直接或間接干涉駐在國內政的言論和行動，

例如，不得通過與反對派接觸，或組織反對派，向其

提供援助或積極聲援，介入和煽動騷亂，策劃顛覆和

分裂接受國政府。若違反「不干預駐在國內政」的原

則，接受國可隨時不具解釋通知派遣國，宣告使館館

長或使館任何外交職員為「不受歡迎人員」，要求派

出國召回或由接受國驅逐。

維基解密披露美國

駐港總領事館干預香

港事務後，中方已向

美國駐港總領事館表

達關切和不滿，堅決

反對任何外部勢力干

預香港事務，要求美

方停止這種錯誤做法，不要在香港搞政治上的小動作。

美國駐港總領事楊甦棣2011年12月6日與香港傳媒茶敘

時聲稱，會「了解」及「跟進」下屆特首參選人提及的

理念，甚至「關注」參選人如何準備2017年落實普選行

政長官的步驟云云，這是赤裸裸干預香港特首的選舉事

務。外交部駐港特派員邀見香港傳媒，嚴詞批評楊甦棣

「一再干預香港內部事務，違反國際法及公認行為準

則」，要求美方停止這種錯誤的做法。在中國政府的

「防範」與「遏制」下，外部勢力干預香港事務的行徑

不得不有所收斂。　

「一國兩制」下的香港，既不是楊甦棣策動顏色革命

的吉爾吉斯，也不是他當年支持陳水扁搞「台獨」的台

北，決不容許楊甦棣在香港進行顛覆分裂中國和干預香

港事務的非法活動，楊甦棣必須遵守他作為美國駐港總

領事的本分職責。任何外部勢力干預香港事務，必將受

到中央政府、特區政府和廣大港人的反對、防範和遏

制。反對派也必須知所進退，不能甘當外國勢力的馬前

卒。

必須指出，香港是法治社會，要防範和遏制外部勢力

干預香港事務，離不開法律手段。香港特區有必要履行

《基本法》規定的憲制，經過充分諮詢，凝聚社會共

識，啟動「二十三條立法」，築成捍衛國家安全的鋼鐵

長城！

十八大報告提出防範和遏制外部勢力干預香港事

務，相比起來，十七大報告中的提法是堅決反對外

部勢力干預香港事務，現在由「反對」變成更具實

際意義的「防範」與「遏制」，這是因應外部勢力干預香港事務不斷升級而提出的。正因為外部勢

力干預香港事務損害國家主權、安全、發展利益，損害香港長期繁榮穩定，所以十八大報告的這

一新提法，是與中央政府對香港實行的各項方針政策的根本宗旨密切聯繫在一起的。

防範和遏制外部勢力干預香港事務
劉夢熊 全國政協委員　百家戰略智庫主席

籲反對派勿害長者
盼支持「剪布」動議

葉
國
謙

不讓訟黨「專美」
鴿黨提不信任動議

外部勢力干預港選舉 范太：非空穴來風

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 前布政司鍾逸傑昨
日在出席一個活動後表示，自己雖未完全閱畢梁
振英的聲明，但認同對方發出書面聲明，就僭建
作出解釋已算是直接向公眾交代，並相信倘公眾
認為梁振英解釋不夠好，對方會再作回應，又強
調梁振英只上任數月，大家應要給他及管治隊伍
時間，逐步落實政策，又相信新政府有新氣魄。

民建聯立法會黨團召集人葉國謙昨日被問及有
關問題時表示，他相信梁振英當時並非刻意隱瞞
僭建問題，因為對方在2011年11月已處理了自己
發現的僭建部分，倘當時已知道有關的花棚屬僭
建，對方一定會一併拆除而不會拖到今日，故他
極有可能並不知道屋內有關部分屬於僭建。

高永文盼事情可告一段落
食物及衛生局局長高永文昨日出席一個公開活

動後表示，梁振英的聲明已詳細交代有關僭建的
問題，亦公開相關文件向大眾解釋，期望事情可
告一段落，讓特區班子有空間為市民服務。他表
示，希望市民理解關於《建築物條例》的事件比
較複雜，即使專業人士亦需諮詢政府部門才可以
釐清細節。他認為，梁振英並無誠信問題。被問
及他本人位於畢架山1號的寓所早前被揭發的僭
建問題，高永文又說，部分已解決，有部分則仍
在處理中，正由合資格人士跟進，希望盡快完
成。

動輒要官下台 范太反對歪風
此外，特首梁振英大宅僭建事件備受關注，有

反對派立法會議員趁機要求梁振英辭職。全國人

大常委范徐麗泰昨日被問及有關問題時表示，梁
振英倘能在公開場合或記者會上回答記者提問，
可將事件說得更清楚，但強調自己不贊成凡有事
發生，就動不動要求官員下台的風氣。
范徐麗泰昨日在一公開活動被問到是次梁振英

大宅僭建事件時表示，梁振英已清楚交代事件，
「(梁振英)現在說清楚事實，我想是一件好事」，
但亦認為對方在書面聲明中表示就僭建事件中
「記錯」，有人接受也有人不接受，「誠信問題是
個人自己的決定，市民會決定咁樣(發聲明)算唔
算對我 好有誠意呢」，故認為特首最好是透過
公開場合或記者會交代，將事件說得更清楚，讓
更多市民相信他是誠實及可信。
被問及梁振英應否就事件下台，范徐麗泰表

示：「作為一個香港市民，我覺得我 唔能夠
每發生一件事就叫一些官員辭職、下台，我覺
得我們應該每一件事要求有一個比較清晰解
釋。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派立法會議員對行政會議成
員林奮強的「賣樓事件」窮追猛打。公民黨黨魁梁家傑將於周三立
法會大會上提出對林奮強的不信任動議，但民主黨為免公民黨「
晒彩」，於昨日公布一項民意調查，稱有42%贊成議員提出對林奮強
的不信任動議，故該黨亦將於12月12日提出有關的不信任動議，不
讓公民黨「專美」。
民主黨立法會議員胡志偉昨日舉行記者會，公布該黨於11月以電

話訪問約600名市民的調查結果，指有近50%受訪者認為林奮強是藉
由行政會議中所得的內幕消息賣樓圖利，並對林奮強的解釋「不滿
意」或「非常不滿意」，而表示「滿意」或「非常滿意」的僅20%，
又指近48%受訪者認為，倘林奮強在休假後繼續出席行會，會打擊
市民對行會的信心，而大部分受訪者均支持議員提出對林奮強的不
信任動議，只有約25%反對。因此，民主黨亦會於12月12日立法會
大會上提出有關的不信任動議。

立法會財務委員會將於本周五繼續審議長者生
活津貼計劃撥款申請，並計劃加開3節共6小

時的會議，希望能在11月內通過有關的撥款申
請。不過，社民連主席「長毛」梁國雄於早前聲
稱，倘特區政府不將長者生活津貼的資產上限由
18萬元增加至30萬元，就會在周五會議上繼續拉
布，意味有關的撥款申請未必能於本周五通過，
令長者隨時再失去11月的特惠津貼。

修訂再修訂 可拉足5年
葉國謙昨晨在接受電台訪問時表示，財委會於

上周五已經很努力完成審議由長毛提出的100多項
無法律效力動議，但對方即場再提出100多項新動
議，倘情況繼續，部分議員不斷重複發言及提出
修訂，即使本周五加開3節會議，他亦無信心有關
的撥款申請可於本周五，即11月內通過，甚至進
一步拖延計劃的落實時間，「12月又有長假期，
再推到明年1月？咁拉布法，可以拉足5年，這樣
又如何呢？只顯示立法會議員沒有履行好審批財
政撥款的職責」。

他呼籲議員自律，不要再以「爛仔」的方法來
拉布，這對整體社會來說並非好事，「(立法會)不
如先行通過(「長津」撥款申請)。民建聯會繼續跟
進並優化有關措施」。

規則有漏洞 望理性處理
葉國謙又坦言，是次議員就長者生活津貼計劃

撥款申請無休止地拉布，正反映了議事規則有漏
洞，容許個別議員可以在無預告的情況下重覆提
出修訂動議，令討論遲遲無法結束並進入表決階
段，而為堵塞這種漏洞，故他在較早前才提出修
訂財委會會議程序，限制議員只能在每項議程提
出一次動議，目的就是要防止議員拉布，並不存
在所謂「扼殺議員言論自由」的意思，「討論是
可以的，但總要有結束的時候，一直翻來覆去地
表達同樣的意見，根本毫無意義」。
因此，他希望反對派議員明白並理性處理他提

出的修訂：「我願意扮演跑腿角色，希望大家坐
下來討論一下(『剪布』修訂)。倘一直拖下去，大
家是不是就感到滿意呢？」

政府提政策 應充分討論
另外，葉國謙承認，目前行政、立法的關係緊

張，尤其很多政府政策並未經立法會醞釀和充分
討論，只憑個別官員的理解去制定，在有決定後
才和議員商量，令有關政策往往未能獲得議員堅
實支持，而政府又往往急於表達及過分自信，結
果令雙方產生嫌隙甚至對立，他希望特區政府能
夠多聽建政派及反對派的意見，尤其是在制訂新
年度施政報告時，能真正諮詢及聽取議員表達的
意見。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 國務院港澳辦副主
任張曉明日前撰文深入闡釋和解讀十八大報告中
涉及港澳的內容，提及有外部勢力試圖干預香港

選舉的問題。全國人大常委范徐麗泰昨日表示，
有關外部勢力干預香港事務的說法，並非空穴來
風，呼籲港人應自我警惕，防範受到外部勢力影
響。
反對派立法會議員最近頻頻就張曉明的文章內

容多所質疑。公民黨黨魁梁家傑昨日在香港電台
節目《城市論壇》上聲稱，張曉明身為港澳辦副
主任，又是中央政治局後補委員，「身份特殊」，
提出任何一個評論與意見都「有意思」，倘漠然視
之，最後就會變成「溫水煮蛙」，「熟 就翻唔到
身」，又聲稱張曉明提到外國勢力干預特區內部事
務「並非事實」，聲言自己「親眼所見」的是中聯
辦在香港「大力扶殖他們的目標人物」，認為香港
人在發現中央「伸隻手過來」時，應該「立即表
達不滿」。

認同適時就23條立法
不過，范徐麗泰昨日在另一場合反駁，認為張

曉明的說法絕非空穴來風，又認同張曉明在文章

中指，香港應適時就基本法第二十三條立法，
「這個(是特區政府的)責任，我們總有一日係要去
實現」。
她又指，對方在文章中所採用的字眼是「適

時」，意味有關問題應由特區政府考慮實際情況作
出決定，倘決定要立法，就要先廣泛諮詢香港各
界的意見。

周浩鼎籲良性互動增了解
另外，在昨日《城市論壇》上，青年民建聯主

席周浩鼎談到「十八大」報告中有關香港的部
分，反映中央政府充分支持香港的經濟發展，其
中更強調了尊重「一國」和「兩制」的差異。
他又說，事實上，自上世紀80年代開始，大家

都明白到推行「一國兩制」，是「摸 石頭過
河」，會遇到很多困難，但不應該「閂埋道門，
叫對方行開一邊」，大家應易地之處，了解對方
立場，令雙方有良性的互動，來增進彼此的了
解。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會各反對派議員在財務委員會審議長者生活津貼計

劃撥款申請期間肆意拉布，令40萬合資格長者已失去了10月的1,100元的特惠金，而本

周五的財委會會議是11月最後一次財委會，但反對派堅持拉布，令40萬長者可能會再失

去11月的1,100元的特惠金。民建聯立法會黨團召集人葉國謙昨日在接受電台訪問時坦

言，在反對派拉布下，本周五會議有很大可能無法通過有關的撥款申請，呼籲反對派議

員為了長者的福祉而自律，不要因為個人好惡而阻撓撥款申請通過，又強調事件反映現

行的議事規則有漏洞，希望立法會支持他的「剪布」修訂。
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■葉國謙呼籲反對派議員為了長者的福祉而自

律，不要因為個人好惡而阻撓撥款申請通過。

資料圖片

■周浩鼎昨日出席《城市論壇》。

香港文匯報記者彭子文 攝


